

37. Kapitel.

Das Leben im deutschen Staate.



Es war kurze Zeit vor dem „Internationalen Weltfeiertag“, dem Tage der öffentlichen Konstituierung des Weltstaatenbundes, welcher am 1. Oktober des Jahres 2057 gefeiert werden sollte, als John Lister und Witlund sich zu einer Reise rüsteten. Beide hatten sich von der Zentralstelle der „Arbeitsbefreiung“ einen längeren Urlaub zwecks Bereisung einer Reihe Länder erbeten, und solchen erhalten.

Lister war neugierig, wie sich die Umgestaltung in andern Staaten vollzog, und da sich Witlund ebenfalls sehr dafür interessierte, so fand er in diesem einen ihm willkommenen Reisegefährten.

Als Witlund die Reisepläne des Alten zum erstenmal in Augenschein nahm, war er nicht wenig verwundert über die gewaltige Route, welche der Urganis zurückzulegen gedachte.